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改善すべき点を踏まえた
改善内容⼜は改善⽬標

利⽤定員が指導訓練室等スペースとの関係で
適切であるか

・不要な物の整理整頓は⽐較的頻繁
に⾏っている
・広いスペースで活動ができている
・整理整頓を⼼掛けてはいるが、物
が重なり出しにくさがある
・アカデミーは、活動スペースに隣
接した事務所があり、体調不良時の
隔離スペースが確保できるためよい
・動き回る利⽤者がいる時に他の利
⽤者の安全に気を配っている

活動スペースは確保でき、臨機応変
に使い分けができています。整理整頓
もできてはいますが限られたスペー
スで収納をしているので煩雑な収納
にならないように気を付けていきま
す。

職員の配置数は適切であるか

・利⽤される児童よりスタッフの数
が少なく、業務が慌ただしくなる事
があり、⽬が⾏き届かないなどの事
故が起こりやすい環境が出来てしま
う。スタッフ配置など、児童の⼈数
のバランスが取れると良いのでは無
いかと思います
・勤務時間を考え、配置⼈数が⼿薄
にならないようにしている
・最低限の⼈員は確保できていると
考えられます。管理者や代理中⼼に
スタッフへの説明や利⽤者への事前
の説明を⾏う等、チームでの調整を
⾏う必要があります

適切な基準を満たし安全が確保でき
る⼈員配置はしています。ただ休⽇や
⼣⽅など⼿薄になってしまうことも
あるので、姉妹施設の協⼒も得ながら
余裕のある⼈員配置ができるように
調整したいと思います。またスタッフ
のレベルも上げていき質の向上もで
きるようにしていきます。

⽣活空間は、本⼈にわかりやすく構造化され
た環境になっているか。また、障がいの特性
に応じ、事業所の設備等は、バリアフリー化
や情報伝達等への配慮が適切になされている
か

・バリアフリーになっており個々で
対応ができるようになっている
・児童らが過ごす空間には物など置
かず⾏動しやすいようにしている
・連絡帳のアプリ化に伴い、wifi環
境を整え、PCやiPadの環境を整え
る必要はあり

構造化できていない問題は今後解決
していきたいと思います。バリアフ
リー化はできています。連絡帳のアプ
リに関しては通信環境を整えられる
ように整備していきます。

⽣活空間は、清潔で、⼼地よく過ごせる環境
になっているか。また、⼦ども達の活動に合
わせた空間となっているか

・空間の清掃や消毒は毎⽇⾏ってい
る
・衛⽣⾯は常に気を付けることがで
きている
・フロアは毎⽇床掃除している。床
マットがくだびれてきているので交
換が必要
・衛⽣⾯を意識した清掃を⽇々⾏っ
ている
・アカデミーは掃除や整理整頓が⾏
き届いている

清掃や消毒はできており衛⽣⾯には
配慮しています。今後も清潔で⼼地よ
く過ごせる環境を作っていきます。

業務改善を進めるためのPDCAサイクル（⽬
標設定と振り返り）に、広く職員が参画して
いるか

・取り組んではいるがまだ完全には
周知できていないので今後意識でき
るような制度を作っていく
・申し送りを⽇々⾏っている
・以前は管理者とスタッフ間の共有
が⼗分ではなかったが、話し合いを
重ねて、改善傾向にある
・毎⽉のミーティングや課題が⾒つ
かった時に適宜話し合えている

課題に対しては話し合いをしながら
取り組めるようになってきました。
今後も情報共有がしっかり⾏い、管
理者とスタッフとセラピストなど全
員が同じ⽅向性を持って取り組んで
⾏ける環境を作っていきたいと思い
ます。

保護者等向け評価表により、保護者等に対し
て事業所の評価を実施するとともに、保護者
等の意向等を把握し、業務改善につなげてい
るか

・保護者様からのご意⾒はとても参
考になりありがたいです
・保護者様からお聞きした事は職員
間で共有するようにしている

保護者様から頂いた意⾒はスタッフ
間で共有して改善向上できるように
周知しています。意⾒を聞けるのはと
てもありがたいです。

事業所向け⾃⼰評価表及び保護者向け評価表
の結果を踏まえ、事業所として⾃⼰評価を⾏
うとともに、その結果による⽀援の質の評価
及び改善の内容を、事業所の会報やホーム
ページ等で公開しているか

毎年ホームページで更新しています。
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第三者による外部評価を⾏い、評価結果を業
務改善につなげているか

外部評価は現状で⾏えていないので
⾏った際は業務改善につなげていき
ます。

職員の資質の向上を⾏うために、研修の機会
を確保しているか

・必要最低限の取り組みはあるが、
⼗分とは⾔えない

研修は今年度は積極的に取り⼊れて
いきたいです。

アセスメントを適切に⾏い、⼦どもと保護者
のニーズや課題を客観的に分析した上で、児
童発達⽀援計画を作成しているか

・最低限は⾏えている。が、より良
くを⽬指して今後改善が必要

ニーズを把握して作成はしています
が、今後向上できるよう今まで以上
に分析していきます。

⼦どもの適応⾏動の状況を把握するために、
標準化されたアセスメントツールを使⽤して
いるか

・最低限は⾏えているが、今後より
良くのために改善が必要

向上できるように努めていきます。

児童発達⽀援計画には、児童発達⽀援ガイド
ラインの「児童発達⽀援の提供すべき⽀援」
の「発達⽀援（本⼈⽀援及び移⾏⽀援）」、
「家族⽀援」、「地域⽀援」で⽰す⽀援内容
から⼦どもの⽀援に必要な項⽬が適切に選択
され、その上で、具体的な⽀援内容が設定さ
れているか

・地域⽀援や家族⽀援はまだまだ及
んでいない

地域⽀援は今の課題なので、今後地域
の⽅と交流の機会が持てるように取
り組んでいきます。

児童発達⽀援計画に沿った⽀援が⾏われてい
るか

計画に基づいて⽀援することができ
ています。

活動プログラムの⽴案をチームで⾏っている
か

・⾊々な職種のスタッフがいるので
いろんな⾓度から意⾒を取り⼊れら
れている

それぞれの職種においてミーティン
グを開催しており、必要に応じて対
応できています。

活動プログラムが固定化しないよう⼯夫して
いるか

固定しないようにミーティングを通
じて⽇々考えています。

⼦どもの状況に応じて、個別活動と集団活動
を適宜組み合わせて児童発達⽀援計画を作成
しているか

状況に合わせて計画の作成ができて
います。今後も継続していきます。

⽀援開始前には職員間で必ず打合せをし、そ
の⽇⾏われる⽀援の内容や役割分担について
確認しているか

・朝の申し送りや情報共有ツールを
使⽤して確認している
・朝の申し送りは必ず⾏えている

朝の申し送りを必ず⾏い⽀援内容の
共有ができています。

⽀援終了後には、職員間で必ず打合せをし、
その⽇⾏われた⽀援の振り返りを⾏い､気付
いた点等を共有しているか

連絡ツールを活⽤して共有ができて
います。

⽇々の⽀援に関して記録をとることを徹底
し、⽀援の検証・改善につなげているか

記録を取り、向上できるようにして
います。

定期的にモニタリングを⾏い、児童発達⽀援
計画の⾒直しの必要性を判断しているか

定期的にモニタリングを⾏い計画書
の作成ができています。

障害児相談⽀援事業所のサービス担当者会議
にその⼦どもの状況に精通した最もふさわし
い者が参画しているか

管理者やセラピストなど児童に合わ
せて出席ができています。

⺟⼦保健や⼦ども・⼦育て⽀援等の関係者や
関係機関と連携した⽀援を⾏っているか

必要に応じて連携できています。

（医療的ケアが必要な⼦どもや重症⼼⾝障が
いのある⼦ども等を⽀援している場合）地域
の保健、医療、障害福祉、保育、教育等の関
係機関と連携した⽀援を⾏っているか

今年度より医師の指⽰書の作成をし
ていただき、必要応じて連携ができ
ています。

（医療的ケアが必要な⼦どもや重症⼼⾝障が
いのある⼦ども等を⽀援している場合）⼦ど
もの主治医や協⼒医療機関等と連絡体制を整
えているか

・体制は整えているがもう少し連絡
がスムーズになるシステムが欲しい
と考えている
・主治医指⽰書の運⽤が開始され、
改善された

指⽰書の運⽤が開始され改善はでき
ていますが、もっとスムーズに対応
できるように検討していきたいです。

移⾏⽀援として、保育所や認定こども園、幼
稚園、特別⽀援学校（幼稚部）等との間で、
⽀援内容等の情報共有と相互理解を図ってい
るか

必要に応じて連携できています。

移⾏⽀援として、⼩学校や特別⽀援学校（⼩
学部）との間で、⽀援内容等の情報共有と相
互理解を図っているか

必要に応じて連携できています。

他の児童発達⽀援センターや児童発達⽀援事
業所、発達障害者⽀援センター等の専⾨機関
と連携し、助⾔や研修を受けているか

相談員さんを介しては情報共有がで
きていますが、直接事業所などとの
やり取りが少ないので、今後はもっと
関係を深めていきたいです。

保育所や認定こども園、幼稚園等との交流
や、障がいのない⼦どもと活動する機会があ
るか

・隣に保育園が併設しているので交
流の機会がもてている（コロナの状
況をみて）
・ハースアカデミー保育との交流が
ある

隣に保育園があり交流ができていま
す。コロナも落ち着いてきたので⼀緒
にイベントなど⾏っていきたいです。

（⾃⽴⽀援）協議会⼦ども部会や地域の⼦ど
も・⼦育て会議等へ積極的に参加しているか

・都合が合う時は参加できるように
している

定期的に開催されるものに関しては
⾏けるときは参加しています。次回開
催の情報が⼊り次第適宜お知らせ
し、参加の機会を増やしていきます。
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⽇頃から⼦どもの状況を保護者と伝え合い、
⼦どもの発達の状況や課題について共通理解
を持っているか

送迎の際や連絡ノートを活⽤して共
通理解できています。今後も密に連絡
を取り合っていきます。

保護者の対応⼒の向上を図る観点から、保護
者に対して家族⽀援プログラム（ペアレント
･トレーニング等）の⽀援を⾏っているか

・今年から保護者会を積極的に⾏う
予定であるとの認識

現状は制度的にはできていないので、
今後は取り⼊れていきたいと検討し
ています。コロナも落ち着いてきたの
で⾯談も実施していきます。

運営規程、利⽤者負担等について丁寧な説明
を⾏っているか

・契約時に説明している
契約時に説明し変更があった場合は
同意書を頂いています。

児童発達⽀援ガイドラインの「児童発達⽀援
の提供すべき⽀援」のねらい及び⽀援内容
と、これに基づき作成された「児童発達⽀援
計画」を⽰しながら⽀援内容の説明を⾏い、
保護者から児童発達⽀援計画の同意を得てい
るか

同意を得ることができています。今後
も必要なニーズに応じて計画書作成
していきます。

定期的に、保護者からの⼦育ての悩み等に対
する相談に適切に応じ、必要な助⾔と⽀援を
⾏っているか

・相談があった際は適切に応じてい
る

相談を受けた際は最善の助⾔ができ
るように⼼がけています。

⽗⺟の会の活動を⽀援したり、保護者会等を
開催する等により、保護者同⼠の連携を⽀援
しているか

・今年から再開予定
現状はできていないので今年度は交
流会ができるように検討していきた
いです。

⼦どもや保護者からの相談や申⼊れについ
て、対応の体制を整備するとともに、⼦ども
や保護者に周知し、相談や申⼊れがあった場
合に迅速かつ適切に対応しているか

相談を受けた際はできる限りの調整
をして対応させて頂いています。

定期的に会報等を発⾏し、活動概要や⾏事予
定、連絡体制等の情報を⼦どもや保護者に対
して発信しているか

・会社で会報誌作成しており毎⽉の
活動の様⼦を配布している
・ハースといっしょ（広報紙）の存
在は保護者への情報としてとても良
いと思う。インスタはもう少し更新
できると良い。

⽉に1度の広報誌やインスタグラムで
活動の様⼦を発信しています。インス
タグラムの更新頻度も上げていきま
す。

個⼈情報の取扱いに⼗分注意しているか
・まだまだ周知できていない部分が
多く、研修等が必要と感じている

取り扱いには⼗分に注意はしていま
す。今後研修など⾏っていきます。

障がいのある⼦どもや保護者との意思の疎通
や情報伝達のための配慮をしているか

⼗分に配慮させて頂いています。

事業所の⾏事に地域住⺠を招待する等地域に
開かれた事業運営を図っているか

・今後検討していきたいと考えてい
る
・少しずつ交流を増やしているが、
まだまだ及んでいない

少しずつ交流が持てるようになって
きましたが、今後もっと交流を増や
して⾏けるようにしていきたいです。

緊急時対応マニュアル、防犯マニュアル、感
染症対応マニュアル等を策定し、職員や保護
者に周知するとともに、発⽣を想定した訓練
を実施しているか

・訓練は⾏っているが保護者の⽅々
は全員が把握をしているか不明なの
で今後周知していく

マニュアルを作成してスタッフには
周知できています。保護者様へも周知
できるように伝達していきます。

⾮常災害の発⽣に備え、定期的に避難、救出
その他必要な訓練を⾏っているか

⽉に1回の訓練を⾏っています。

事前に、服薬や予防接種、てんかん発作等の
こどもの状況を確認しているか

契約時に緊急時個別対応票を作成し
ています。

⾷物アレルギーのある⼦どもについて、医師
の指⽰書に基づく対応がされているか

・アレルギーに対しては、主治医指
⽰書とは別の様式で対応している

医師より⽤紙を頂いています。

ヒヤリハット事例集を作成して事業所内で共
有しているか

作成し共有できています。

虐待を防⽌するため、職員の研修機会を確保
する等、適切な対応をしているか

委員会の設置はしていますが、まだ
周知はできていないので研修を取り
⼊れていきたいです。

どのような場合にやむを得ず⾝体拘束を⾏う
かについて、組織的に決定し、⼦どもや保護
者に事前に⼗分に説明し了解を得た上で、児
童発達⽀援計画に記載しているか

・⽤紙はあるが、活⽤が適切に⾏え
ていない

保護者様と話し合い計画書には記載
しています。どういった部分での対応
になるかはスタッフにも今後周知し
ていきます。

この「事業所における⾃⼰評価結果（公表）」は、事業所全体で⾏った⾃⼰評価です。


